

Editorial

Si algo tenemos claro como filólogos es que nuestro quehacer investigativo y creativo no lo lee nadie. Pero que no se nos malinterprete, pues a lo mejor sí nos leerá, en algún momento, otro filólogo, y probablemente un profesor. Esto, en principio, no debería ser una preocupación, pues es un destino que ya asumimos desde que escogimos esta decimonónica profesión y escuchamos por primera vez un «¿filo-lo-qué?, ¿filosofía?... ¿eso qué es?», de boca de alguno de nuestros familiares o amigos.

Pese a lo anterior, aún somos optimistas de que nuestro trabajo pueda llegar a más personas. Como muestra de ello existe *Filología*, una apuesta para crear lazos entre nuestros compañeros del pregrado y también para extender nuestra actividad a un público más amplio; una tarea que, desde luego, se ha logrado poco a poco y que se materializa en este nuevo número 18.

Con este número, el último del año, cerramos un ciclo muy significativo para nosotros. Desde diciembre del

2017, fecha del primer número, nunca habíamos logrado cumplir con un cronograma fijo. Naturalmente, los esfuerzos al comienzo de la *Gacetilla* fueron muy diferentes a los actuales. La apuesta mensual y mucho más resumida (más acorde a una gaceta), fue reemplazada por la de una revista. Con ello, buscamos dar continuidad a los compromisos que hemos adquirido con nuestros autores y lectores.

Y con el ánimo de seguir mejorando en nuestra labor editorial, para la edición de este número hemos contado con la participación de la profesora y editora María Carmenza Hoyos. Además, nos parece afortunado compartir algunos textos de nuestro propio equipo de trabajo, y como una de las facetas más comunes del filólogo es su interés por las diferentes culturas, nuestros compañeros han realizado algunas traducciones.

Finalmente, nos complace presentarles un número compuesto en su

mayoría por textos de escritura creativa. Tanto poemas como cuentos cortos y ensayos hacen parte de esta miscelánea; dos textos más de escritura académica y una reflexión sobre la vida universitaria enriquecen este repertorio. Por último, y como lectura recomendada, presentamos un texto de reflexión sobre la tierra y territorialidad del filósofo bogotano Edgar Garavito.

Con este número despedimos este año 2021. Una vez más, agradecemos a todos los que han aportado a este proyecto y esperamos contar con ustedes nuevamente el próximo año con el optimismo que augura este retorno gradual a la presencialidad.